

Jaca Española

NOTICIERO OFICIAL - N.º 127



19 Diciembre 1936

Una Patria = Un Estado = Un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA = Un Caudillo: FRANCO

Comunicados Oficiales

A partir del día de ayer queda suprimido el comunicado oficial del Ejército del Norte. Todas las noticias oficiales irán reflejadas en el Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo.

El correspondiente al día de ayer dice así:

Ejército del Norte.—Quinta División: sin novedad.

Sexta División: Fuego de fusil y de cañón en los frentes de Mondragón y Villarreal. El enemigo atacó El Foncillo, siendo rechazado con numerosas bajas.

Séptima División: Sin novedad.

Octava División: Sin novedad.

División de Soria: En el frente de Guadalajara el enemigo intentó un nuevo ataque a nuestras posiciones, siendo rechazado y recogiénole varios muertos con armamento.

Ejército del Sur.—En el frente de Córdoba, tiroteos al rectificar, a vanguardia, algunas de nuestras posiciones.

En las horas heroicas

Las raíces del mal

II

España ha vivido con la conciencia muy manchada en la cuestión de mando y obediencia. Y en el río revuelto de una política que no tenía otra misión que adorar el becerro de todas las concupiscencias, salió a flote la fauna propicia: los oradores vacuos y sofistas y los tiranos, con su secueta de atropellos. Y los desdichados españoles a quienes tocaba solamente obedecer a rajatabla, sin poder opinar en alta voz, nos encontrábamos en la situación que pinta Platón en el en-

jundioso diálogo intitulado «Gorgias», entre Sócrates y Polo. Sostiene el primero que el verdadero poder es inseparable de la justicia. El mayor mal de todos es cometer injusticias. Pero Polo arguye que el mayor mal es sufrirlas, y define al tirano como el ciudadano que hace lo que bien le parece: matar, expulsar y, finalmente, obrar en todo según su capricho.

Los españoles sufríamos las injusticias, un mal ciertamente, pero mucho menor que el de cometerlas; y en la mente de todos están los nombres de los tiranos y sus obras inicuas. Su mando, por tanto, no se nutría de la opinión pública, como es norma desde que el mundo es mundo.

El resultado tenía que ser fatal con tantas violencias y extorsiones del derecho. Deportaciones, confiscaciones, detenciones arbitrarias, la intemperancia erigida en señoría, arriba; indisciplina, abajo. En la orgía del mando, logrado como una sinecura, la Nación destrozada en su economía. Presupuestos opíparos: que cuanto mayores eran los gastos, más electores, más paniaguados, más agentes, más secuaces de los detentadores del Poder. Y el prestigio internacional por los suelos. Las naciones nos compadecían en nuestra minúscula significación.

España quedó, no ya andrajosa, sino desnuda, como esclava; y esclava era por el hecho de haber sido vendida a Rusia en lo más sagrado: en su independencia, lo cual puso a los desdichados españoles en un estado de retroceso y barbarie ciertamente asiáticos y en un caos político, hasta el extremo de tener que exclamar con el filósofo: «Mejor es un bocado seco y en paz, que la casa de contienda llena de víctimas.»

Pero no todo el tejido nacional estaba muerto. Había células con vida. Cada una era un ciudadano mal avenido con tanta arbitrariedad. Y todos esos ciudadanos—la gran mayoría— se han levantado contra el tirano, prontos a ayudar al brazo armado de la Patria, al Ejército, cumplidor de su deber de defenderla contra los malandrines que le asestaban tajos y mandobles sin piedad. Jamás se ha visto en la historia de España una concordancia igual, ni un clamor tan acompasado.

El Padre Mariana sostuvo en el siglo XVI que era lícito deshacerse del tirano. Ante la tiranía marxista, nosotros, en las horas heroicas y triunfales, pedimos sencillamente que los culpables paguen su delito.

RICARDO DEL ARCO.

ESPAÑA VUELVE

...Y España, en veloz carrera emprendida años atrás, sin rumbo, sin apenas ideales, con timoneles cada vez más ineptos y malvados o cada vez más sumisos a secretas y extrañas influencias que querían hundirla para ensombrecer su pasado grandioso, había perdido ya por completo toda orientación. Había llegado a un punto en su carrera loca, en que se encontró ante una múltiple bifurcación de caminos, que dando tumbos por uno y otro, todos le llevaban inevitablemente a la ruina y a la muerte y no sabía cuál tomar ante aquel dédalo laberíntico que fatalmente conducía a su desaparición.

Corto ha sido el tiempo de su desorientación, si por su transcurso hay que medirlo; pero largo, interminable y angustioso si se juzga por los desastrosos efectos morales y materiales producidos en tal cuantía, que ya es imposible su reparación.

Pero España había sido buena, era creyente a pesar de cuanto se hizo por arrancarle la fe, quería redimirse, quería sacudir a los infames dirigentes que la vilipendiaban y la sumían en el abismo, y entonces, como en los cuentos de niños, surgió oportuna el hada milagrosa y providencial que tomándola de la mano, anuló los escollos, la sacó de los caminos tortuosos y la puso en condiciones de emprender su regeneración con paso firme y seguro, emprendiendo la senda recta y segura de la victoria.

Y el niño bueno, España, se aferró a la mano de su hada bienhechora, el General Franco, y obediente y sumisa cumplió gustosa sus mandatos,

dando sus primeros pasos—los más difíciles—con la fe ciega de quien ve que sólo conducen a puerto seguro y al resurgimiento que anhelante espera.

Y España volvió y cada paso que se daba era más pujante y firme, y cada vez con mayor confianza en su hada mágica que en lontananza le hacía ver cómo lucía atrayente el bello sol de la paz, de la tranquilidad y del progreso.

Y España volvió y de todos los rincones de su ámbito, atraídos por la varita mágica del hada buena y por las deslumbradoras perspectivas que ésta les mostraba, volaron sus habitantes presurosos acudiendo al llamamiento del caudillo para contribuir con su esfuerzo a separar del camino los abrojos en cuyas espinas quedaron tantos y tantos jirones del alma española.

Y que España vuelve y vuelve orgullosa y que la voz del caudillo es voz que resuena augusta en todos los corazones, puede observarse hasta en los más pequeños detalles que nos rodean; vuelve lo que por su recia raigambre fué siempre esencia y médula del pueblo, y así ha vuelto entre aplausos locos de entusiasmo la bandera bicolor; vuelve a marchas forzadas ambicionada por el pueblo, la Marcha Real como himno nacional, cuyos acordes vibran en nuestra alma con armonía indecible; ha vuelto la compenetración más íntima que nunca del Ejército con el pueblo, que un ser amoral divorció; ha vuelto la fiesta de los artilleros y la de la Inmaculada Concepción tan española en todo su esplendor; han vuelto las autoridades sin excepción alguna a exaltar y glorificar la idea de patriotismo ya dormido; han vuelto los desfiles brillantes, a cuyo paso el pueblo ebrio de entusiasmo no tiene más que una voz para enronquecerla gritando viva España, y unas manos para romperlas aplaudiendo y un corazón para acompañar a nuestros soldados en sus penalidades y en sus glorias y unos ojos para seguirlos hasta el infinito y un pensamiento unánime coincidente que con alegría inmensa hace leer en la mente de todos: España vuelve, España vuelve.

LUIS MUR

Una visita del General de la 5.^a División Orgánica a esta circunscripción.

El miércoles, 16 del actual por la tarde, llegó a esta plaza el Excmo. Sr. General Jefe de la 5.^a División, D. Miguel Ponte y Manso de Zúñiga, con objeto de revistar todas las posiciones de este frente. La impresión ha terminado con esta fecha, saliendo complacido de su visita.

En Gavín pudo apreciar el comportamiento de las fuerzas que defienden esta posición y el elevado espíritu que animó a sus defensores al rechazar el último ataque de los rojos que, como

es sabido, dejaron en las redes de la defensa a su jefe político y militar, como ellos dicen.

Detenida fué también la visita del General a las demás posiciones y guarniciones de esta plaza y dependientes de la misma, para cerciorarse de las necesidades en todos los órdenes que pudiera haber en ellas.

Por otra parte, el Alcalde de esta ciudad tuvo la atención de ofrecer una satisfacción al delicado espíritu artístico del General, invitándole a hacer una visita al Museo Románico y Catedral, acompañado del culto catedrático del Instituto de Huesca D. Ricardo del Arco.

No creemos aventurado asegurar que el General Ponte regresa satisfecho a Zaragoza de esta visita, en la que la previsión, el orden y el trabajo fueron normas para la misión militar que debe cumplir esta guarnición; y la moral de sus fuerzas movilizadas en el Ejército y Acción Ciudadana responde al afán que todos demuestran para conseguir el final victorioso de nuestras armas.

La pér^uida Albión

III

JUEGO QUE NO ES LIMPIO

Se hace muy sospechosa esa intervención franco-inglesa con el fin de pacificar a España.

A buena hora, mangas verdes... ¿Por qué no lo hicieron antes de invadir nuestro suelo patrio esa nube de indeseables extranjeros de los que se han limpiado las otras naciones? ¿Por qué no antes también de suministrar al frente rojo toda clase de armas y municiones las naciones que lo han hecho?

A la legua se ve que no es proposición ni de Francia ni de Inglaterra, sino maniobra de Moscú; así se explica que haya sido Rusia la primera y la única que, sin oponer reparo alguno, haya admitido, aprobado y aplaudido ese intento de intromisión pacificadora extranjera.

La sospecha aumenta al ver que se invita a entrar en ese concierto a las naciones que están a favor de nuestra causa: Alemania, Italia y Portugal: ¿Por qué no se invitan a entrar en el concierto pacificador Rusia, Méjico, que son, precisamente, sin excluir a la misma Francia, las del escandaloso contrabando de guerra para el Frente Popular dirigido por Rusia?

Ese armisticio soñado a estas alturas por nuestras buenas amigas (!) Inglaterra y Francia, exigía como medida primordial el barrido del suelo de España de esos 25 mil franceses y 30 mil rusos que, violando todo derecho internacional, han enviado esas naciones tan poco escrupulosas a luchar en favor del comunismo y en contra de la

verdadera España; y de eso nada dice la intervención amiga.

En segundo lugar, aparte de que la «no intervención» de Inglaterra resulta, como digimos, muy curiosa, ahora, después de decirnos mil veces que no daba beligerancia a ninguno de los dos bandos contendientes, obra en sentido contrario y coloca en el mismo platillo de la balanza al Frente popular; es decir, al comunismo ruso que intenta por todos los medios posibles infiltrarse en la Europa entera, y al Frente Nacional que en justa defensa está luchando por la independencia de España y siendo a la vez muro de contención contra ese veneno soviético que amenazaba invadir todo el continente.

¿En qué cabeza cabe un plebiscito como el propuesto por Inglaterra, en el que habfan de tomar parte y con el mismo derecho los criminales de frente rojo, ladrones, incendiarios y asesinos de honras y vidas al lado de los que luchamos por la creación de una España nueva en la que sean respetados todos los derechos de ciudadanía tan abatidos por el bando contrario al que Inglaterra concede beligerancia para el plebiscito?

No puede admitirse ahora esa intervención, tal como la propone Inglaterra; ya lo dijo con toda claridad nuestro saladrísimo Queipo de Llano; esa intervención no favorecía más que a Rusia, una vez vez que las naciones intervencionistas vigilasen todas las entradas; porque Rusia al presente ya tiene bien armado al Frente popular de España y bien provisto de municiones.

Por otra parte, ¿quién podría asegurar que Francia no haría traición a ese pacto intervencionista, avituallando al frente rojo por la frontera catalana con toda clase de municiones de boca y guerra? Demasiado hemos visto a qué se reduce la mentida neutralidad de Francia; y no deja de ser un signo muy significativo que sea Rusia precisamente la que patrocina y quiere esa intervención.

Diga lo que quiera Inglaterra, no se ve que su juego sea limpio.

XENÓFOBO.

¡VAYA RUMBO!

La munificencia española se está manifestando en la infinidad de donativos que se hacen al Ejército y Milicias que luchan por la causa santa y justa de nuestra liberación. Hoy leemos la aportación de la prestigiosa Asociación de Cosecheros, Almacenistas y Exportadores de vinos, de Sanlúcar de Barrameda: nada menos que 507 cajas de botellas de manzanilla de varias marcas y 600 arrobas en barriles para que las Pascuas les sean menos ingratas a los soldados.

¡Vaya rumbo el de los simpáticos cosecheros

sanluqueños! Mandan en la insuperable manzanilla de aquel bellissimo trozo de la tierra española la sangre y la alegría de Andalucía, de esa Andalucía generosa, cordial y patriota como ella sola, favorita de María Santísima.

Aplaudimos el rasgo de los españoles doctos, que ha merecido un telegrama de gratitud del Generalísimo Franco, y deseamos que su conducta tenga muchos imitadores.

¡Patriotas! En estas circunstancias debemos beber solamente vinos españoles.

NOTICIAS

—PARIS. Los periódicos publican la declaración de los siete diputados franceses que han visitado España. Han comprobado, con viva inquietud, que la guerra toma cada vez más un carácter internacional. La abstención de Francia, en materia de suministros de armas y material, respecto a los nacionalistas, cuya victoria se precisa más cada día, permite a la situación evolucionar en un sentido perjudicial a los intereses de Francia.

—SALAMANCA. Se encuentra visitando España un grupo de diputados ingleses de filiación independiente. Están visitando los frentes, y en todas partes son recibidos por los Jefes militares con afecto y consideración.

—BERLIN. El Canciller Hitler ha recibido al Ministro del Gobierno Nacional en Berlín, señor Alvarez Estrada. Han cambiado impresiones sobre la marcha de la guerra en España.

—LA CORUÑA. El remedo de Gobierno de Santander, presidido por el casi analfabeto Bruno Alonso, ha decretado la incautación de bienes de todos los que no están en Cantabria, y condena a trabajos forzados a los familiares de las personas que logran evadirse de Santander. Sólo hay intercambio comercial con la costa asturiana y vizcaína.

—SALAMANCA. Es tanta la afluencia de forasteros, que la población ha llegado a los cien mil habitantes. La Agencia Havas se refiere a la notable transformación experimentada por Salamanca y afirma que el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, está rodeado de un ambiente de sencilla majestad y habla del relieve que a su lado tiene el General Millán Astray, Jefe de Prensa y Propaganda.

—BERLIN. Se insiste en que el Gobierno rojo se va a trasladar a Cartagena por no encontrarse seguro en Valencia.

—SEVILLA. En el nuevo Gobierno rojo de Cataluña figuran tres elementos de la C. N. T., tres de la U. G. T., dos de Izquierda republicana, dos de la Esquerra y uno independiente. Gassols ha sido sustituido por el conocido estudiante perpetuo Sbert.

—PERPIGNAN. Como consecuencia del bombardeo de Port-Bou por los aviones nacionalistas, ha quedado interrumpido el tráfico ferroviario.

—BAYONA. Unos prisioneros de los nacionales en el frente de Madrid han declarado que se les había traído de Siberia concediéndoles la libertad a condición de que combatesen en España en favor de los rojos.

—LISBOA. La ciudad de Barcelona está bloqueada por los nacionales.

—GIBRALTAR. Un barco ruso desconocido ha ardió a unas sesenta millas al Nordeste de Orán. Un barco de guerra español parece que apresó a la tripulación del navío soviético.

—TALAVERA. A pesar de que los rojos atacaron fuertemente en Boadilla, el Comandante de las fuerzas rojas está muy disgustado por el comportamiento de la columna internacional.

—BURGOS. Los extremistas de la F. A. I. que aspiran a dominar en las zonas ocupadas por los rojos asesinan con frecuencia a los jefes soviéticos, especialmente en territorio catalán, por lo cual dichos jefes se abstienen de vestir su uniforme.

—LISBOA. La prensa reconoce que la toma de Boadilla del Monte constituye un gran triunfo de los nacionales, por tratarse de un punto estratégico.

—PAREDE. La moral de las tropas rojas ha decaído ante el fracaso rotundo de Alvarez del Vayo en la Sociedad de Naciones, en cuyo apoyo incondicional confiaban. Se dan cuenta de que el Comité de Valencia no supone nada en los medios internacionales.

—LONDRES. Los diputados ingleses que estuvieron en Madrid han manifestado que la guerra en España no puede calificarse de civil, puesto que es una lucha de rusos y franceses por un lado y españoles por otro.

—BERLIN. Las tropas nacionales han fortificado las nuevas posiciones conquistadas en Boadilla. Los rusos hechos prisioneros han dicho que en el frente madrileño mandan las milicias quinientos oficiales soviéticos, quienes obligan a los milicianos a avanzar bajo amenazas de muerte cruel.

—LONDRES. En un discurso, Mister Eden ha afirmado que el Gobierno inglés no simpatiza, como se ha dicho, con alguno de los bandos combatientes en España. Añade que el intento de mediación franco-británica continuaría apesar de las dificultades que ofrece.

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.